



# GACETA DEL CONGRESO

## SENADO Y CÁMARA

(Artículo 36, Ley 5ª de 1992)

IMPRENTA NACIONAL DE COLOMBIA

www.imprenta.gov.co

ISSN 0123 - 9066

AÑO XXIX - N° 1003

Bogotá, D. C., lunes, 28 de septiembre de 2020

EDICIÓN DE 10 PÁGINAS

DIRECTORES:

GREGORIO ELJACH PACHECO  
SECRETARIO GENERAL DEL SENADO  
www.secretariassenado.gov.co

JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO  
SECRETARIO GENERAL DE LA CÁMARA  
www.camara.gov.co

RAMA LEGISLATIVA DEL PODER PÚBLICO

# SENADO DE LA REPÚBLICA

## ACTAS DE COMISIÓN

### COMISIÓN QUINTA CONSTITUCIONAL PERMANENTE

#### ACTA NÚMERO 004 DE 2020

(agosto 11)

Legislatura 2020-2021 Primer Periodo

En la ciudad de Bogotá, D. C., a los once (11) días del mes de agosto de dos mil veinte (2020), previa convocatoria de la Mesa Directiva, se reunieron de manera virtual, a través de la Plataforma Zoom, los honorables Senadores miembros de la Comisión Quinta de Senado de la República, para llevar a cabo sesión formal de la misma.

- El honorable Senador Guillermo García Realpe, Presidente de la Comisión, luego del saludo inicial, solicita a la señora Secretaria de la Comisión, realizar el correspondiente llamado a lista, a fin de verificar el quórum existente.

- La doctora Delcy Hoyos Abad, Secretaria General de la Comisión, registra el ingreso a la reunión a través de la plataforma zoom, de los siguientes Senadores:

Barreto Castillo Miguel Ángel  
Corrales Escobar Alejandro  
García Realpe Guillermo  
Gaviria Vélez José Obdulio  
Lobo Chinchilla Didier  
Londoño Ulloa Jorge Eduardo  
Martínez Aristizábal Maritza  
Mejía Mejía Carlos Felipe  
Name Cardozo José David  
Robledo Castillo Jorge Enrique  
Torres Victoria Pablo Catatumbo

- La señora Secretaria informa al señor Presidente que han respondido al llamado a lista, once (11)

honorables Senadores, habiéndose constituido quórum para decidir.

- En el transcurso de la sesión se registraron las honorables Senadoras:

Daira de Jesús Galvis Méndez  
Nora María García Burgos  
y Sandra Liliana Ortiz Nova.

- Siendo las 09:16 a. m., el señor Presidente da apertura a la sesión y dispone que por Secretaría se dé lectura al orden del día programado para la fecha.

#### ORDEN DEL DÍA

**Para la sesión no presencial del día martes 11 de agosto de 2020 (Plataforma ZOOM)**

Hora: 09:00 a. m.

I

**Llamado a lista y verificación de quórum**

II

**Discusión y aprobación del orden del día**

III

**Discusión y aprobación de las Actas números: 20, 21, 22, 23, 24, y 25 correspondientes a las sesiones de 15, 19, 21, 26 y 28 de mayo, y 3 de junio de 2020. Publicadas en las Gacetas del Congreso números 500, 501, 502, 503 y 525 de 2020, respectivamente.**

IV

**Debate de control político para discutir sobre las partidas asignadas a la cartera de agricultura y desarrollo rural en el Proyecto de Ley de Presupuesto General de la Nación para la vigencia fiscal del 2021 (Proyecto de ley número 296 de 2020 Cámara - 185 de 2020 Senado) de acuerdo con la Proposición número 23 de 2020.**

**Citados: Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural,** doctor *Rodolfo Zea Navarro*.

**Ministro de Hacienda y Crédito Público,** doctor *Alberto Carrasquilla Barrera*

**Director Departamento Nacional de Planeación,** doctor *Luis Alberto Rodríguez*

**Citantes:** Honorables Senadores *Guillermo García Realpe* y *Nora María García Burgos*

V

### **Lo que propongan los honorables Senadores**

**- Con la venia de la Presidencia, el honorable Senador José Obdulio Gaviria Vélez, manifiesta:**

Señor Presidente, consta la presentación de mi constancia de que no voto estas actas por motivos obvios.

- Leído el orden del día, y con la constancia del honorable Senador José Obdulio Gaviria Vélez, el señor Presidente lo somete a consideración de los miembros de la Comisión y, cerrada la discusión, lo somete a votación ordinaria y la Comisión lo aprueba.

**- Seguidamente el señor Presidente de la Comisión expresa:**

Antes de darle desarrollo al orden del día, señora Secretaria, señores Senadores y Senadoras permítanme pues reiterar lo que ayer manifestamos en la audiencia conjunta con Comisión Quinta de Cámara y nuestra Comisión, nuestra voz de condolencia, de solidaridad, de acompañamiento a nuestro amigo y colega el doctor José David Name hoy presente, cumpliendo su deber a pesar de la tragedia de su hogar, para él, para su familia, para sus amigos, y para su departamento y su ciudad pues nuestra voz de condolencia, la verdad usted nos ha honrado con su acompañamiento pero también con su amistad en la Comisión; y sentimos cuánto sufrió por lo de su querida hermanita, reiteramos nuestras voces de condolencia, doctor José David.

- Con la venia de la Presidencia, los honorables Senadores miembros de la Comisión, intervienen los senadores para manifestar sus condolencias al honorable Senador José David Name Cardozo.

**- Honorable Senador Jorge Eduardo Londoño Ulloa:**

José David ya te había escrito y bueno, una expresión de energía, de mucho cariño y de amistad, que estos momentos es más fácil llevarlos al lado de los amigos, un abrazo muy, muy fuerte José David.

**- Honorable Senadora Maritza Martínez Aristizábal:**

Yo también quiero expresarle al Senador José David nuestro profundo dolor por esa situación, lo vimos luchar para lograr una atención adecuada para su hermana durante varias semanas, nos impactó muchísimo el desenlace trágico, lo acompañamos de corazón, y me gustaría proponerle señor Presidente, que de la Comisión pudiera salir un escrito de acompañamiento y de reconocimiento a lo que fue

su hermana, pues hacerlo de manera formal como Comisión.

**- El señor Presidente de la Comisión indica:**

Señora Secretaria tomar nota de lo propuesto por la doctora Maritza y a la vez una proposición para la plenaria de esta tarde que salga de nuestra Comisión.

**- Honorable Senador José Obdulio Gaviria Vélez:**

Quisiera extender también el saludo no solamente, pues pronunciar mi saludo y de condolencia y de solidaridad al Senador José David sino a toda su familia, tíos, a todos, a tantos que, amigos de esa familia a quienes acompañamos de corazón y expresamos reiteradamente nuestra solidaridad.

**- Honorable Senador Pablo Catatumbo Torres Victoria:**

De la misma manera quisiera expresar mis condolencias, todo nuestro sentimiento de solidaridad con el Senador José David Name.

**- Honorable Senador Alejandro Corrales Escobar:**

Es que yo quería José desde acá mandarte un abrazo fraterno como te mencioné esta semana, decirte que lo que le pido a Dios es que le dé mucha fuerza, que le dé fuerza a voz y a la familia que se llenen de buenos recuerdos y de todo lo que se ha vivido y expresarte toda la solidaridad en los momentos tan difíciles como estos, desde acá mi oración y el abrazo fraterno José.

**- Honorable Senador Carlos Felipe Mejía Mejía:**

Presidente déjeme unirme a las palabras del Senador Alejandro Corrales, y al Senador José David Name, se lo había expresado ya a él, pero aprovecho que estamos en este momento en la Comisión, y Senador Name pues toda nuestra solidaridad en estos difíciles momentos para usted y para toda su familia, le mando un abrazo.

**- Honorable Senador Jorge Enrique Robledo Castillo:**

Pues desearle también de mi parte señor Presidente, al Senador Name mis condolencias, a él y a toda su familia.

**- Honorable Senador Miguel Ángel Barreto Castillo:**

De igual manera un saludo muy especial doctor José David Name, un saludo para su familia, toda nuestra solidaridad y deseamos muchas fortalezas en este momento, sabe que goza de todo nuestro cariño y admiración.

**- Honorable Senadora Nora María García Burgos, Vicepresidenta:**

Un saludo muy especial para cada uno de ustedes queridos compañeros, por supuesto unirme a las palabras de cariño, de solidaridad, y de condolencias a José, los que tuvimos la dicha de conocer a Mónica sabíamos la clase de persona que era, una mujer muy alegre, muy humana, extraordinaria mujer, y por lo tanto lamentamos muchísimo José como te lo

he dicho en privado, el fallecimiento de ella, para ti y para toda la familia, para el esposo, los hijos, un fuerte abrazo con todo nuestro cariño.

- **Honorable Senadora Sandra Liliana Ortiz Nova:**

José David decirte que en serio sentimos muchísimo la muerte de tu hermana, que te aprecio un montón, que en estos momentos los que hemos vivido la muerte de muchas personas que queremos como nuestros padres y nuestros hermanos, es muy difícil, que Dios te dé mucha fortaleza y que te aprecio muchísimo, que todo, todo, todo, toda tu familia por favor me los saludas de nuestra parte, y que lo sentimos muchísimo.

- El Honorable Senador José David Name, expresa su agradecimiento por los mensajes de solidaridad a cada uno de los miembros de la Comisión.

- Por instrucciones del señor Presidente, la señora Secretaria informa que el siguiente punto del orden del día: es la Discusión y aprobación de las Actas números: 20, 21, 22, 23, 24, y 25 correspondientes a las sesiones de 15, 19, 21, 26, 28 de mayo y 3 de junio de 2020, publicadas en las *Gacetas del Congreso* números 500, 501, 502, 503 y 525 de 2020 respectivamente; con la constancia del Senador José Obdulio Gaviria Vélez, que no participa ni vota las actas, porque para la fecha de las sesiones a las cuales corresponden dichas actas, no hacía parte de la Comisión Quinta.

- Seguidamente el señor Presidente somete a consideración de los miembros de la Comisión las actas antes leídas, con la respectiva constancia del Senador José Obdulio Gaviria, y, cerrada la discusión, las somete a votación ordinaria, y la Comisión las aprueba.

- Por solicitud del señor Presidente, la señora Secretaria comunica que el siguiente punto del orden del día es el debate de control político para discutir sobre las partidas asignadas a la cartera de Agricultura y Desarrollo Rural en el Proyecto de Ley de Presupuesto General de la Nación, para la vigencia fiscal de 2021 (Proyecto de ley número 296 de 2020 Cámara – 185 de 2020 Senado), de acuerdo con la Proposición número 23 de 2020. Citados: Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, ya ingresó el Ministro, el doctor Rodolfo Zea señor Presidente; Ministro de Hacienda y Crédito Público, el doctor Alberto Carrasquilla, quien envió excusa; y el Director Nacional de Planeación, doctor Luis Alberto Rodríguez, son los citados; y los citantes: los honorables Senadores Guillermo García Realpe y Nora María García Burgos. De igual manera informa que el señor Ministro de Hacienda se excusa de asistir y manifiesta que se encuentra atendiendo compromisos previamente adquiridos y que, no obstante, y dada la importancia del tema a tratar, asistirá en representación del Ministerio el doctor Iván Alirio Campos Collazos, Subdirector de Competitividad y Desarrollo Sostenible. Y el Director del Departamento Nacional de Planeación, también envía excusa y dice que se encuentra atendiendo asuntos previamente agendados; que

debido a la relevancia del tema a discutir relacionado con las partidas presupuestales asignadas a la cartera de Agricultura, asistirá en representación del DNP, el doctor Daniel Gómez Gaviria, Subdirector General Sectorial del Departamento Nacional de Planeación, el doctor Daniel Gómez ya ingresó también a la plataforma.

- **El señor Presidente de la Comisión, expresa:**

Por supuesto saludamos la presencia del señor Ministro de Agricultura, el doctor Rodolfo Zea, también reconocemos siempre el interés que le ha puesto a los debates que hemos llevado adelante, en la Comisión Quinta de Senado, en las reuniones y en las audiencias; vamos a discutir con él, con la Comisión, pues el tema de fundamental interés para los colombianos que es el sector agropecuario que a todos nos preocupa, ese es el debate para informar a los televidentes, que se hace cada año para verificar el tratamiento del presupuesto de cada cartera, en este caso del Ministerio de Agricultura, sus diferentes dependencias y sus diferentes agencias: Agencia de Desarrollo Rural, la Agencia de Tierras, la Agencia que tiene que ver con el tema de pesca y acuicultura, etc.

Es una cita fundamental, porque muchos de nosotros hemos defendido al sector agropecuario en esta Comisión todos y todas, lo hacemos reiteradamente, hemos exigido siempre a los gobiernos y a las carteras mucha más atención a este sector hoy en una crisis más aguda que de costumbre, por el tema de la pandemia, siempre ha habido un desdén desde hace muchos años, de decenas de años con el sector agropecuario, en desmedro del sector agropecuario se ha privilegiado otros sectores que pueden ser importantes pero no, con la importancia, la estratégica importancia del sector agropecuario en materia de producción, sostenibilidad alimentaria, autonomía alimentaria, empleabilidad en el campo, calidad para los trabajadores del campo, los pequeños productores, y el sector empresarial del campo, agropecuario, agroindustrial, turístico, en fin.

Lastimosamente la ausencia del Ministro de Hacienda y la no delegación en el Viceministro como lo ordenan la ley, los reglamentos del Congreso, la Ley 5ª, pues hace muy difícil que tengamos resultados eficientes en este ejercicio parlamentario, estas sesiones de debate, de análisis pues son importantes de por sí, pero el objetivo es tener resultados, mejorar las condiciones presupuestales, económicas para que cumplan la misión los respectivos despachos públicos y nosotros en función de la defensa del sector agropecuario.

Pues saludamos al Subdirector del DNP y al funcionario, al Subdirector de Competitividad del Ministerio de Hacienda, pero la verdad la Comisión Quinta del Senado va a insistir que hagamos el debate o propongo a la Comisión Quinta que insistamos en hacer el debate con el Ministro de Agricultura por supuesto, con el Ministro de Hacienda y el Director del Departamento Nacional de Planeación, como un trisito de respeto con la Comisión, con la cartera del sector agropecuario pero sobre todo

respeto a la esperanza, a la expectativa de nuestros productores del campo colombiano, entendemos que el Ministro de Hacienda tiene una agenda muy, muy, muy compleja, sabemos que serán mucho sus compromisos, eso no tiene discusión, pero en la agenda no puede figurar o dejar de figurar una cita con la Comisión del sector agropecuario en el Senado de la República.

Tenemos que estar en esa agenda, entonces yo propongo colegas que aplacemos esta sesión para la próxima semana confirmando, doctora Maritza un segundo, confirmando la asistencia del Ministro de Hacienda y del Director del Departamento Nacional de Planeación, no queremos llegar hasta el escenario de una queja a la Procuraduría General de la Nación, si es necesario la hacemos, porque estamos en defensa del poder legislativo pero también de los campesinos y del sector productivo del campo colombiano.

**- El señor Presidente otorga el uso de la palabra a la honorable Senadora Maritza Martínez Aristizábal, quien manifiesta:**

No, yo estoy totalmente de acuerdo con usted, por una razón muy elemental, y es que lo primero que hay que anotar es que las situaciones actuales del país y del mundo son excepcionales, estamos en medio de una pandemia que al país lo ha devuelto cerca de 30 años en su aspecto económico, pero adicionalmente ha sometido a la población a una situación de hambre, pobreza, y por esto creemos que es fundamental la presencia tanto del Ministro de Agricultura, a quien le agradezco que siempre está atento y acá está acompañándonos, pero sin duda alguna el Ministerio de Hacienda, el Ministerio de Hacienda nos tiene que explicar por qué está presentando un proyecto de ley de presupuesto con una disminución sustancial para el sector agropecuario, cuando en realidad es el sector agropecuario el que en este momento está sacando la cara y le está garantizando a los colombianos su alimentación y unas condiciones de acceso a sus alimentos, precarias por la pobreza, pero no por la falta de producción, se ha visto cómo a pesar de que viene disminuyéndose anualmente el presupuesto del sector, nuestros productores agropecuarios especialmente los pequeños y medianos, han salido a garantizarle los alimentos a los colombianos, pues no puede ser que el presupuesto no refleje eso que hoy tal vez el tema más importante para el país es el de la alimentación, el del acceso a los alimentos adecuados para su población.

¿Y de qué depende eso?, de un presupuesto ajustado para el sector, por eso coincido plenamente, apoyo esa decisión que estamos a punto de adoptar porque Hacienda tiene que entender que, en la situación de anormalidad, toda la distribución presupuestal tiene que tener un enfoque de acuerdo a las líneas que más necesitan este país, que están priorizadas hacia la pobreza, la alimentación, del desempleo, todo lo que nos ha traído esa pandemia; era lo que quería expresar señor Presidente.

**- A su turno, interviene el honorable Senador Jorge Eduardo Londoño Ulloa, expresando:**

Presidente, en el mismo sentido apoyo pues su insinuación, nos parece que es importante, ayer también en la audiencia pública cuando usted llamó al Viceministro de Hacienda tampoco estaba, es decir, es una dejadez y una falta de consideración con este sector que es el más importante, y obviamente pues hacemos el reconocimiento al Ministro de Agricultura por su presencia, para nadie es un secreto y lo ha dicho el mismo Gobierno, que los campesinos le han cumplido a los colombianos, evitaron la hambruna, pero el Gobierno no le está cumpliendo a los campesinos, cómo vamos a reducir en un 7.7% el presupuesto respecto al 2020.

Ayer entró en vigencia el Tratado de Libre Comercio con Israel y muy pronto creo que van a entrar en vigencia los Tratados de Libre Comercio con Gran Bretaña y Japón, qué vamos a hacer entonces, y los campesinos que fueron los, o han sido los héroes de esta jornada, se encuentran entonces con esta pared inquebrantable de la reducción de sus presupuestos, sus programas productivos, cómo van a ser, de riego, de comercialización, de titulación de tierras, es decir este es un sector que necesita del apoyo, pues uno ya más o menos se está previendo y pues será el Gobierno quien asuma esa responsabilidad de que la reactivación económica, pero nos parecería del todo, sería del todo perjudicial dejar al lado un sector tan importante como es el campo.

Discúlpenme reitero y repito, los campesinos le han cumplido al país, y lo han hecho casi que, por su propio esfuerzo, y el Gobierno y el país los está dejando a la deriva, eso no es justo y mucho menos en un periodo como el que estamos viviendo. Entonces aplazar la sesión Presidente, y hacer un reclamo enérgico porque no puede ser que en este debate no esté el Ministro de Hacienda, ni el Viceministro, ya vamos en un jefe de dirección, no sé qué cosa, y bueno, eso deja ver la importancia que tiene para el Gobierno nacional este sector agrícola.

**- Interviene la honorable Senadora Nora María García Burgos, manifestando:**

Por supuesto yo quiero apoyar y unirme a la decisión suya de suspender esta Comisión, porque es inconcebible en un debate en donde vamos a revisar el presupuesto 2021 del sector agropecuario que es un sector tan importante para el país, nosotros no podemos contar con el Ministro de Hacienda, ni siquiera con el Viceministro; decirle al Ministro de Agricultura que mil gracias por su compañía, él como siempre súper atento a nuestras inquietudes, y yo me imagino que él estará el doble de preocupado que nosotros, es que hace unos días el Ministro de Hacienda decía que la deuda y la inversión son los que más crecen en el plan de presupuesto, pero si nosotros nos vamos al presupuesto en agricultura le están rebajando el 7% solo a la inversión, entonces esa inversión se va a dónde, sabemos que en el Ministerio de Minas le van a impulsar mucho a todo lo que es el tema del gas, que también va a crecer

mucho el Ministerio de Educación, pero no, a mí no me cabe en la cabeza que al Ministerio le puedan rebajar tanto para el presupuesto del año entrante; lo decía usted Presidente, lo decía la Senadora Maritza, lo decía el Senador Londoño, el campo colombiano es el que está salvando a Colombia en esta pandemia, el campo colombiano necesita más que cualquier otro espacio o cualquier otro sector, esas herramientas necesarias para que realmente se pueda activar y podamos tener empleo, de lo contrario, va a ser muy difícil que Colombia alcance esa reactivación económica con la que sueña y con la que están planeando.

Pero todavía lo que más preocupa Presidente, es que mañana tenemos otro debate para presupuesto con minas y medio ambiente, si el ministro no viene hoy a esto mañana tampoco va a venir, entonces qué va a pasar con nuestra Comisión y el Ministro de Hacienda; no podemos ser útiles solamente a los proyectos que a él le convengan, pero a otros no viene porque no me interesan; entonces yo sí creo que debemos nosotros como mesa directiva, lo invito a que hablemos hoy, porque si mañana tampoco nadie va a venir, no hacemos nada; yo estoy muy extrañada porque este es un gobierno que está trabajando de frente con la gente, de frente con los problemas de Colombia, yo sé que eso es lo que ha querido y lo que ha demostrado el Presidente Duque, pero necesitamos que los ministros también hablen el mismo idioma y puedan acompañarnos sobre todo al debate de presupuesto que es tan importante para nosotros y para los colombianos.

**- El honorable Senador Jorge Enrique Robledo Castillo, interviene:**

A ver, yo me uno a la idea de que no hagamos lo que debíamos hacer hoy pues que era revisar el presupuesto del agro que se va a presentar pues, que se va a terminar tramitando este semestre como una expresión de nuestro desacuerdo con la actitud del Ministro de Hacienda de no estar presente en estos asuntos, y tratamos con toda desconsideración.

Me parece buena esa idea que como con expresión de descontento entonces aplacemos hasta que él venga y nos dé la cara y diga de qué es de lo que se trata, no estamos hablando de un sector de menor importancia para Colombia, son millones los de compatriotas, muchísimo más de 1.000 municipios que dependen directamente de la actividad agropecuaria; pero voy a ser muy breve, pero de todos modos quiero hacer este comentario de una vez, cuando estalló todo este escándalo, todo este escándalo no toda esta tragedia de la pandemia, pues quedaron al desnudo las muchas fallas de la globalización neoliberal y las muchas fallas de la economía nacional colombiana, o sea todas las mentiras que construyeron a lo largo de 30 años y las manipulaciones, y los engaños, y los cuentos que nos echaron, se hundió como se hundió el famoso milagro chileno, de las cosas se terminan sabiendo la verdad, bueno.

Y en esos días y todavía ahora entonces apareció una discusión, como es tan horrible lo que viene

pasando y particularmente en el sector agropecuario donde estamos importando 14 millones de toneladas de productos agrícolas que podríamos producir y hoy están dedicados a arruinar a los lecheros, así haga el señor ministro la demagogia que hagan, están dedicados a arruinarlos, a toda la economía láctea, están dedicados a arruinar a los arroceros y quién sabe cuántos más tienen.

Entonces en estos días apareció, dijeron: bueno con esto de la pandemia ahora sí van a cambiar las cosas porque es tan obvio lo que está pasando, pues que vimos que va a suceder es que van a cambiar las cosas por ejemplo, todo el problema de la seguridad alimentaria que ha quedado al desnudo que esta pérdida pues obvio que la pandemia pone al desnudo lo que podría suceder si una pandemia como esta es sobre los cereales del mundo, había una hambruna universal; bueno, entonces algunos se llenaron de ilusiones de que esto iba a cambiar, yo dije bueno esperemos a ver, ojalá, ojalá quienes están gobernando entren en razón; pues bien, este presupuesto a mí me confirma que la decisión del Presidente Duque y el Ministro Carrasquilla y quienes lo rodean, es que no cambia nada, que aquí se puede acabar el agro se acaba todo y no cambia nada, porque es que cuando uno, en el presupuesto del año pasado redujeron el presupuesto del sector agropecuario en 17%, y ahora aprueban otra reducción del 8%, o sea en dos años reducciones de 25% y una cuarta parte pues es claro que aquí hay una decisión por lo menos de que les importa un pepino el sector agropecuario.

Y esto tiene que ver con una cosa que también es cierta, aquí los que mandan en Colombia para los asuntos de la producción son los importadores, que se la ganan toda comprando cosas baratas allá, arruinar a los de aquí y vendernos la comida bien cara que es lo que al final está pasando; entonces este mensaje que es de Carrasquilla y de Duque porque esto no lo hace el Ministro Carrasquilla sin el permiso del Presidente Duque que es el jefe de este asunto y es el que manda, y es el responsable principal, lo que nos están mandando es una notificación a la Comisión.

Primero, tampoco nos importa que el Ministro de Hacienda ni va por allá, es la Comisión de Asuntos Agrarios, pero además pues les mandamos la nota de que es bajando nuevamente el presupuesto, no me voy a detener, tengo más cosas que decir sobre esto, pero este debate, van a tener que hacerlo más adelante.

Pero además digamos esto, no solo es al que le están tirando al alma, a la industria también, dedicados a arruinarla, a pesar de que el Presidente Duque o el candidato Duque prometió que no iba a haber más TLC, en su gobierno, ahí están los videos, prometió que no iba a haber más TLC en su gobierno, ayer entró a funcionar uno con Israel; están tramitando uno con el Reino Unido y uno con Japón que va a acabar de desbaratar lo que queda de la industria nacional, les importa un pepino, con la mentira de que es que los vamos a inundar de productos agrícolas; yo le pido señor Ministro y a todos los que gobiernan por lo menos respétenos

en el sentido en que no nos digan más mentiras y planteemos las cosas con la franqueza y con la seriedad suficiente; o sea, siguen en lo mismo, como si no hubiera pasado nada, si en marzo Colombia fuera Alemania o Japón o los países europeos desarrollados, cambiarían menos, no cambian nada, absolutamente nada, la realidad les importa un pepino, ahora, no es que no les importe un pepino de verdad, no, es que aquí hay unos que ganan con la destrucción de la vida de los colombianos, aquí hay unos que se enriquecen cuando se quiebra un empresario, que se enriquecen cuando se arruina un campesino, que se enriquecen cuando un indígena pierde su tierra.

Esa es la realidad, hablemos con franqueza estas cosas, y estamos en economía de mercado, yo no estoy planteando que no estemos en economía de mercado, pero lo que aquí pregunto, ¿cuál economía de mercado? una economía de mercado de pobreza, de miseria, de desempleo, de atraso productivo, de ultraconcentración de la riqueza y de inmensa corrupción, esto es lo que nos está reflejando este presupuesto específicamente, es que aquí se conoce dónde se pone la plata, muestra dónde están los cariños, que es lo que se quiere hacer y es evidente que están estrangulando al agro, y quedan notificados gente del agro, tendrán que seguir recurriendo a los agiotistas, a los agiotistas para conseguir sus créditos, y tendrán que seguir vendiendo sus cosechas a menos precio, y seguirán vendiendo los agroquímicos al precio que se les da la gana porque nada de eso lo cuida el gobierno, y para completar les mandan el mensaje, bueno, y si se arruinan no importa porque importamos todas las cosas como lo venimos haciendo, realmente ofende lo que está pasando en este país en el tamaño de una crisis como esta y es como si nada hubiera pasado en el país, perfecto, Alemania era Colombia antes de esta crisis.

Y ahora, y el último cuento que nos echaron, es que dizque lo que vamos es para el plan Marshall, qué tal, qué falta de rigor y de seriedad, qué irrespeto, Plan Marshall lo que está haciendo el doctor Duque, exactamente lo contrario que lo que se hizo en el plan Marshall de la reconstrucción europea, nos tratan como a bobos, como ignorantes que no sabemos de qué estamos hablando, irrita realmente la actitud del Ministro Carrasquilla, me excusan, pero me irrita de lo que está pasando porque esto se convierte en hambre, en sufrimiento y en pobreza lo que le ocurre a Colombia.

**- Con la venia del señor Presidente, el honorable Senador Alejandro Corrales Escobar, manifiesta:**

Yo me uno a su intención de posponer esta reunión, este debate de control político al presupuesto del sector de agricultura, sector agropecuario.

Quiero destacar, valorar y reconocer la presencia del Ministro Rodolfo Zea, aquí hay que decir que si bien esta cartera tiene que velar por esos intereses agropecuarios y en algunas oportunidades tal vez hemos dicho que no ha sido bien acompañada, hoy

el doctor Zea está demostrando su interés, el interés en el campo y en el sector agropecuario colombiano y le valoro su presencia, la presencia suya y de su equipo; pero sí deja mucho que desear que el Ministro de Hacienda y el viceministro no estén presentes, yo creo que cuando uno va a hablar de números y va a hablar de presupuestos, tiene que hablar con los que lo pueden manejar, y quiero que usted doctor Zea entienda esta intervención mía, como el apoyo total a su cartera, una de las carteras más minimizadas, más maltratadas en la historia de Colombia, porque aquí hay que ser claros, esto no es de este gobierno ni del pasado, no, esto es en la historia de Colombia, aquí el promedio de duración de un Ministro de Agricultura es menos de 1 año en Colombia, en más de 100 años, en cerca de 100 años 104 ministros, y no es por los debates de control político, ministro, es porque yo pienso, y esto es una percepción muy personal, los ministros se cansan de manejar pobreza y de rogarle a la administración que les dé recursos para hacer cosas por el agro colombiano, no es justo que usted tenga buenas intenciones señor ministro, no es justo que usted tenga la voluntad, un equipo bien conformado, pero que le digan, trabaje con menos presupuesto para hacer más cosas, yo sí creo que esta Comisión tiene una responsabilidad con el sector agropecuario y debemos acompañar al Ministro Zea en lo que quiere hacer, pero tenemos que exigirle al gobierno nacional que si una de las cuatro prioridades que mencionó el Presidente Duque en el discurso de posesión del Congreso el 20 de julio, es el campo colombiano, si una de esas cuatro prioridades es el campo colombiano, se demuestre con hechos, y yo creo que hoy en lo que veníamos a analizar no estaba bien demostrado; la explicación la pueden tener seguramente en Hacienda, y quién nos dice que no salgamos convencidos de que fue muy bueno el presupuesto para el sector de agricultura, pero nos lo tienen que decir ellos, esto no puede ser ni con una razón, ni con un cuadro que nos manden, ni con simplemente la información que tenemos nosotros, porque si es así, entonces mi conclusión es que ese sector está muy mal tratado en este momento.

Por eso y para no extenderme presidente, me uno a su propuesta de aplazar el debate hasta que tengamos la presencia del Ministerio de Hacienda.

**- La honorable Senadora Sandra Liliana Ortíz Nova, interviene expresando:**

Gracias señor Presidente, a mis compañeros, los citantes del debate y pues de acuerdo con usted, nosotros pedimos el aplazamiento en nuestra Comisión y algo quiero felicitar a todos mis compañeros sin importar de color político, y aunque esté, aunque algunos estén en el gobierno, hoy tenemos una molestia porque al sector agropecuario no lo han fortalecido en estos años, como dijo el Senador Robledo, cada año ha disminuido el sector, este año le quitaron 141.000 millones de pesos, que significa el 7.79% del presupuesto, y así todos los sectores, pero es que el sector agropecuario no es ni siquiera, miren, ni siquiera, el 1% del presupuesto general, ni el 1, no alcanzamos a ser el 1, somos el

0.5, y eso es vergonzoso cuando nosotros hablamos que queremos fortalecer la economía de nuestro país, que nosotros estamos trabajando por la economía de nuestro país, que el sector agropecuario es el motor, que es la bandera de todos los gobiernos, de todos los gobiernos y eso es lo que hoy queremos pues mandar ese mensaje de rechazo, qué bueno que estemos todas las bancadas unidas, porque eso es lo que nosotros estamos demostrando en este momento, que estamos unidos por el sector agropecuario, por el país, y felicitar al ministro porque siempre nos ha acompañado doctor Rodolfo, sabe que la Comisión sin importar los colores políticos, si usted lucha y trabaja por el sector agropecuario vamos a estar todos unidos, y como lo venía diciendo hace unos minutos, el Ministerio de Agricultura bajó, lo mismo la Agencia Nacional de Desarrollo Rural, la Agencia Nacional de Tierras, y esto es muy difícil y muy duro, especialmente para nuestras mujeres rurales que están solas y abandonadas en el campo colombiano, que es una petición que siempre le he dicho al ministro por nuestras mujeres que están, nuestras mujeres campesinas que están solas con sus hijos y abandonados; entonces, qué recursos, qué proyectos vamos a acompañar a estas mujeres para sacar a Colombia de esta pobreza absoluta en la que está viviendo hoy Colombia, y a las mujeres hay que empoderarlas, hay que ayudarlas y hay que darles recursos.

**- A su turno el honorable Senador Miguel Ángel Barreto Castillo, expresa:**

Me uno a las palabras de mis compañeros, el sector agropecuario en esta pandemia ha sacado la cara por los colombianos, el sector rural, el sector campesino, nosotros acabamos de pasar una proposición al presupuesto nacional, para dejar 1 billón de pesos del presupuesto para las vías rurales, yo pienso que es muy importante lo que reclama el campesino en Colombia y debemos apoyarlo.

Lamentable que el Ministro de Hacienda no nos acompañe el día de hoy, nosotros como Partido Conservador con la doctora Nora también queremos que el presupuesto de agricultura sea un presupuesto importante, y no aceptamos y no nos parece conveniente que tenga esta reducción del 7%, quedó 1.7 billones de pesos, eso es lamentable que el sector agropecuario cuando tantas necesidades tiene el sector cafetero, los diferentes sectores de Colombia necesitan inversiones, necesitan el impulso del Gobierno nacional, y esta medida en este momento de crisis de reducir el presupuesto, pues la verdad que nos deja muy tristes, y más aun cuando el Ministro de Hacienda no haya estado, entendemos al doctor Luis Alberto Rodríguez Director de Planeación Nacional, el doctor Daniel Gómez funge también como si fuera un viceministro y le agradecemos que esté el día de hoy, sabemos que el doctor Luis Alberto también ha mostrado toda la disposición con esta Comisión, con el sector agropecuario y seguramente en una próxima sesión también nos va a acompañar, lamentamos muchísimo lo del Ministro de Hacienda, su poco interés por esta Comisión, su poco interés por el sector agropecuario, y nosotros como Comisión

Quinta creo que debemos estar unidos para proteger, para ayudar al sector agropecuario, más aun cuando hoy los Tratados de Libre Comercio y la apertura económica ha afectado tanto el sector agropecuario, donde vemos otros países del mundo con todas las tecnologías, con subsidios, y nosotros cada día el sector agropecuario más rezagado. Entonces, esa es mi intervención y le agradezco la oportunidad señor presidente.

**- Interviene el honorable Senador José Obdulio Gaviria Vélez:**

Bueno, yo no creo que estemos hablando de un gobierno bipolar, o de un extraño caso del doctor Jeckyll y Mr.Hyde, este es un gobierno coherente, tiene una política para el agro y tiene una política fiscal y tiene una política económica que venía produciendo unos frutos enormes y que lamentablemente y por razón de la pandemia, se ha puesto patas arriba como en todo el mundo, la política norteamericana por ejemplo, que tenía unos indicadores extraordinarios en todos los campos, hoy tiene al Presidente Trump ad portas de pronto de perder unas elecciones, natural en una política como la norteamericana donde la frase aquella famosa, es la economía estúpido que colgó algún asesor político del Presidente Clinton en su oficina, hizo consiente al mundo de que el manejo de la economía es el manejo de la, al fin de cuentas de toda la estructura del Estado; de manera que yo entiendo perfectamente su decisión, la comparto, pero no saco de ella las conclusiones que algunos de los compañeros y colegas han expresado, simplemente espero que mañana podamos escuchar al señor Ministro de Minas, en compañía del ministro, del Viceministro de Hacienda, y también, próximamente, de pronto el lunes o martes o esta misma semana, al señor Ministro de Agricultura y al señor Ministro de Hacienda o a su viceministro.

Yo espero poder con ellos tener una primera aproximación a estos asuntos del presupuesto, en donde aclaro, no soy ducho, pero explico bien que no hay una, dijéramos, yo creo que la palabra es exacta, bipolaridad política, y que tanto el Ministro de Agricultura, como el Ministro de Hacienda podrían hacer cualquiera de ellos la labor conjuntamente hoy en esta Comisión, pero sí considero pertinente y de cortesía que sea con la presencia conjunta de los dos ministros y por lo tanto adhiero a ese aplazamiento.

**- La honorable Senadora Daira de Jesús Galvis Méndez, interviene:**

Bueno, yo siempre he sido del parecer que el Ministerio de Agricultura es un Ministerio que ha tenido en todo lo largo de su historia la dificultad de carecer de recursos suficientes para atender las problemáticas del campo, cosas de mediana capacidad a veces se han quedado por atender, y siempre he sostenido que los conflictos que surgen en el campo colombiano precisamente se debe a eso, a que es un ministerio débil y carente de recursos suficientes para solucionar esas necesidades históricas que tiene el campo colombiano, y que entre otras cosas, siendo un ministerio tan importante, del

cual depende gran parte, o debería depender gran parte de nuestra economía, y porque es el único que garantiza la seguridad alimentaria, es quien puede realmente defender una soberanía alimentaria, realmente carece, carece, de un apoyo real del Ministerio de Hacienda. Fíjense por ejemplo cómo el Ministerio de Hacienda atiende y establece las discusiones directas con la Federación de Cafeteros, o sea, que el resto del ministerio, el resto de sectores del campo son excluidos de la atención del Ministro de Hacienda; para quienes no lo saben, las temáticas concretas sobre presupuesto del ministerio, del Ministerio de Hacienda, entre otros, es el tema cafetero, los cafeteros están incluidos dentro de las prioridades del Ministerio de Hacienda, mas no el resto de agricultores colombianos, eso para decirles que el tratamiento que hoy vemos frente a la Comisión Quinta y el interés de la discusión de estar presente en un presupuesto, es el orden del día, como ha sido también el orden del día del Ministro Carrasquilla, con las temáticas y apuestas que tienen los colombianos en muchos sectores.

Entonces, yo realmente comparto de que se aplase, pero siempre será la misma actitud señor presidente; entonces, yo digo esto porque en parte es un desinterés en lo que quiera opinar la Comisión, independientemente que ese mismo desinterés es el que siempre se ha asumido como exclusión del campo colombiano.

**- Solicita el uso de la palabra el honorable Senador Pablo Catatumbo Torres Victoria y una vez concedida interviene:**

Bueno, yo me quiero unir también a las voces casi unánimes que hemos escuchado en esta Comisión, apoyando su proposición y la de la vicepresidenta de la Comisión, de aplazar este debate hasta que haga presencia el señor Ministro de Hacienda. No quiero redundar en argumentos, creo que todos han sido muy claros, esa sería mi intervención.

**- Con la venia del Presidente, honorable Senador Carlos Felipe Mejía Mejía, expresa:**

Bueno, pues yo empiezo por darles un saludo al señor Ministro de Agricultura, al Subdirector de Planeación Nacional y a los demás miembros del gobierno que nos acompañan en esta reunión, por supuesto a todos los compañeros. Pues un poco en el sentido de mi compañero José Obdulio Gaviria, y es que, yo creo que nos ponemos fácilmente de acuerdo en la necesidad de tener aquí al señor Ministro de Hacienda, que lo hemos tenido, yo recuerdo que aquí estuvo no hace mucho en esta Comisión, pero me parece que, sí, asumir pues la posición hoy de que al gobierno del Presidente Iván Duque el campo no le interesa pues yo sí me tengo que apartar de esa posición de la Comisión, respaldar por supuesto lo que han dicho la mayoría de compañeros de la necesidad de tener al ministro, o si él pues por sus ocupaciones no pudiera, el viceministro, para que pudiéramos revisar todos estos problemas, pero como han tocado temas y de alguna manera para aprovechar como el escenario han tomado posición, pues déjenme referirme a algunos temas que me

parece que son de suma importancia de lo que el gobierno del Presidente Iván Duque rápidamente les voy a contar, ha tratado de hacer por solucionar problemas estructurales del campo colombiano.

En esas audiencias públicas señor presidente que usted nos ha acompañado y en las que hemos estado con diferentes sectores, yo he hablado de estas cosas que muy poca gente conoce, y yo a muchas personas les digo que hay tanto desconocimiento, que entre otras cosas es un problema del gobierno que no cuenta las cosas tan importantes que está haciendo por el campo colombiano, y les contaba yo cómo un país como Colombia que tiene como, me puedo equivocar, pero en la cifra es casi 140.000 kilómetros de vías terciarias, en los últimos 10 años no se ha invertido un solo peso del presupuesto nacional en vías terciarias, eso quiere decir que es un problema muy difícil, el último gobierno que invirtió en vías terciarias de manera decidida fue el gobierno del Presidente Álvaro Uribe, pero en el gobierno del Presidente Iván Duque hay 2 billones en el presupuesto, sería la primera vez en 10 años que tenemos presupuesto para vías terciarias y eso es iniciativa de este gobierno, o sea, que el problema, digamos que es uno para, a mí modo de ver uno de los problemas estructurales es el vial y se le está remediando; con mi compañero de la Cámara de Representantes del departamento de Caldas Luis Fernando Gómez, presentamos un proyecto de ley para que en el –lo radicamos la semana pasada– Presupuesto General de la Nación siempre estén 2 billones y esté todos los años actualizado con la inflación, para que por lo menos 2 billones estén en el presupuesto todos los años para vías terciarias, pero me parece que el avance del Presidente Iván Duque en ese sentido es bien importante.

Otra cosa que aquí la trajimos y yo pude hacer una exposición hace un tiempo en la Comisión Quinta, es todo este problema estructural que se está desarrollando con el Catastro Multipropósito y con esos 150 millones de dólares de empréstitos del Banco Mundial y el Banco Interamericano de Desarrollo, para que un problema estructural del campo colombiano, que es pues digamos que toda la ilegalidad, la anormalidad sobre el uso y la tenencia de la tierra, pues se pueda resolver con el catastro que viene, viene avanzando mucho y eso es muy importante que nos los cuenten, seguramente aquí, nos cuenten cómo va esa meta de que en 2 años que termine el gobierno del Presidente Iván Duque tengamos el 60, 65% del Catastro Multipropósito actualizado, que va ser una herramienta fundamental para el uso del suelo, porque uno de los grandes problemas que tenemos es que la gente no tiene claridad sobre qué sembrar, cuándo sembrar, para qué sirve la tierra, cuáles son los mecanismos que hay que utilizar; y lo otro es la formalización, que aquí todos nosotros hemos defendido, aquí hemos aprobado leyes, iniciativas del Senador Londoño y de algunos de ustedes, para que podamos formalizar la tierra, departamentos donde los campesinos no tienen el acceso a la tierra, ni la formalización, y sin embargo este gobierno tiene los mejores resultados

en los últimos años de formalización, y el Catastro Multipropósito será una gran herramienta.

No se les olvide que el año pasado, nosotros por iniciativa, proyecto de ley de iniciativa del gobierno del Presidente Iván Duque, aprobamos la Ley de las TIC, y la Ley de las TIC lo que va a hacer es que estas dificultades tan grandes que tenemos nosotros de conectividad, ahora, lo que hay que pedirle al gobierno es que acelere y que le meta mucha más plata a eso, porque necesitamos es la conectividad ya, y lo decíamos, si tenemos dificultades nosotros que estamos por aquí, ya voy a terminar, son estos tres punticos no más pero, para resaltar lo bueno, porque el gobierno sí ha hecho cosas por el campo; hay que pedir que aceleren, que aceleren todo ese proceso para que podamos tener conectividad y los campesinos colombianos puedan tener acceso a la tecnología, que les va a ayudar muchísimo, sobre todo en temas de asesorías, en temas de ventas, bueno, tantas cosas que se pueden ayudar con la tecnología y sobre todo en la educación virtual, que va ser la gran redención del campo colombiano, si es que somos capaces de llevarle conectividad a todo el campo del país.

Esas son tres cosas estructurales de los problemas del campo colombiano, no quiero decir yo que no esté de acuerdo con ustedes en que a esto hay que meterle mucho más presupuesto y que es muy importante la presencia del Ministro de Hacienda para que podamos apoyar muchísimo más este sector en lo que estamos de acuerdo todos en la Comisión. Gracias señor presidente.

**- El señor Presidente de la Comisión, comenta:**

Para que el señor ministro pues vaya a trabajar y nos deje los tiempos cuando esté el Ministro de Hacienda. El debate del sector agropecuario no lo hacemos sin el Ministro de Hacienda les quiero decir compañeros y compañeras, podemos de pronto con el señor viceministro hacer otro tipo de debates de otro tema, porque digamos que por ejemplo, regalías va a fortalecer mucho el sector ambiental, a manera de ejemplo, a manera de ejemplo, pero el Ministerio de Agricultura sí que no tiene otro soporte financiero y presupuestal que el presupuesto del año entrante.

**- Con la venia de la Presidencia, interviene el honorable Senador Didier Lobo Chinchilla quien expone:**

Presidente, yo me sumo a lo expresado por la mayoría de mis compañeros, no tiene sentido que se realice esta sesión en el día de hoy, cuando lo que queremos es hablar del presupuesto, en el cual nos parece que es insuficiente como siempre, pero que esta vez hay que hacer un reconocimiento al sector agropecuario, que es quien le ha dado la mano a este país, este sector en medio de esta crisis, en medio de la pandemia, es quien ha trabajado incansablemente para abastecernos con sus productos. Y hoy, cuando es el tema de estudiar el tema presupuestal de esta sectorial, es indispensable la presencia del Ministro de Hacienda; entonces, sumarme a eso, porque no tiene sentido, para qué vamos a debatir sobre presupuesto sin que esté el Ministro de Hacienda.

Entonces, presidente, mi respaldo para que nos salude el ministro, terminemos la sesión y más bien aprovechemos el tiempo para que en la próxima cita que usted lo considere y que el ministro pueda estar, hagamos la sesión que correspondía al debate con Hacienda para revisar el tema presupuestal de esta sectorial del Ministerio de Agricultura.

**- El señor Presidente, otorga el uso de la palabra al señor Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, doctor Rodolfo Zea Navarro, quien expresa:**

Bueno, simplemente para saludar a todos los Senadores y Senadoras que se encuentran hoy aquí en la Comisión Quinta, que como ustedes lo han dicho es la Comisión de este Ministerio y con quienes tenemos el propósito de continuar trabajando unidos por los campesinos de Colombia, por los productores del campo y por todo el encadenamiento productivo que se necesita para que los alimentos lleguen a la mesa de los colombianos y estaremos permanentemente visitando esta Comisión, también nuestra Comisión Quinta de Cámara, para revisar cada uno de los programas que hemos iniciado, en los cuales buscamos mejorar las condiciones de vida de nuestros campesinos.

Hay muchas cosas por hacer, no nos la sabemos todas, lo único que ustedes pueden tener total seguridad es que tenemos voluntad de trabajo y nos gusta trabajar en equipo con las regiones, con ustedes, con nuestros compañeros de gobierno y estamos seguros que entre todos vamos a tener los recursos que necesita este sector para que sea ese gran dinamizador de la economía colombiana.

Yo no me quiero extender más, les agradezco mucho a ustedes por la invitación y estaremos presentes las veces que ustedes lo requieran y un saludo nuevamente a todos.

**- El señor Presidente expresa:**

Pues agradecerles a todos los compañeros y compañeras el respaldo a esta iniciativa de aplazamiento, la verdad es una actitud muy consiente, muy consecuente, con el sector productivo agrario colombiano, con nuestros campesinos, aquí lo dijo el doctor Jorge Londoño, por supuesto, en esta pandemia hubo unos héroes como los trabajadores del sector de la salud, médicos, enfermeras, etc., pero también hay que manifestar que el sector campesino, a pesar de los pesares como decimos la gente de la provincia, estuvieron trabajando y produciendo a mucho esfuerzo, con mucho sacrificio y que tuvimos los colombianos, no tuvimos desabastecimiento y no nos faltó los alimentos colombianos sobre la mesa, nuestros productos colombianos, no nos gusta ni el contrabando, ni la importación, y por eso esto lo de hoy es lo mínimo que podemos hacer por ellos.

Muchas gracias al señor Subdirector de Planeación y al funcionario del Ministerio de Hacienda, ya nos llamaron del Ministerio y manifiestan que el ministro está abriendo agenda para la agenda del tema agropecuario y nos confirman en el curso del día de hoy el día que coincidimos la Comisión Quinta con el Ministro de Hacienda, y por supuesto, también

convocando al señor Ministro de Agricultura y al Director del DNP, que ese es el otro punto.

- Por instrucciones del señor Presidente, la señora Secretaria informa que el siguiente punto del orden del día, es lo que propongan los honorables Senadores, e informa que hay cuatro (4) proposiciones radicadas, y procede a dar lectura de las mismas.

### Proposición

En cumplimiento de lo establecido en el Estatuto Orgánico del Presupuesto (Ley 3ª de 1992 y Decreto 111 de 1996), con el fin de rendir el informe y recomendaciones de los sectores de competencia de la Comisión V a las Comisiones Económicas del Congreso, cítese e invítese a los siguientes funcionarios para que en sesión que determine la mesa directiva se dé respuesta al cuestionario anexo:

Ministro de Agricultura, Directora de la Agencia de Desarrollo Rural (ADR), Director de Agencia Nacional de Tierras, Director de la Unidad de Restitución de Tierras (UPRA), ART, ICA, Banco Agrario, Agrosavia, Fiduagraria y al Presidente del Fondo de Financiamiento del Sector Agropecuario (Finagro).

Firma el Senador *Alejandro Corrales*.

### Proposición

Cítese e invítese a los siguientes funcionarios para que en sesión que determine la mesa directiva se dé respuesta al cuestionario anexo, también relacionado con el presupuesto: Ministro de Minas y Energía, Director de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), ANM, UPME, e invítese al presidente de Ecopetrol.

Firma el Senador *Alejandro Corrales Escobar*.

### Proposición

Con el fin de rendir el informe y recomendaciones de los sectores de competencia de la Comisión V a las Comisiones Económicas del Congreso, cítese e invítese a los siguientes funcionarios para que en sesión que determine la mesa directiva se dé respuesta al cuestionario anexo: Ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible, director de la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (ANLA) y al Director de Parques Naturales de Colombia.

Firma el Senador *Alejandro Corrales Escobar*.

### Proposición

Cítese a Audiencia Pública a la Comisión Quinta del Senado de la República para discutir el Decreto 811 de 2020 Defensa de lo Público – Privatización de Ecopetrol – Cenit, la audiencia pública se llevará a cabo por la plataforma Zoom el día 20 de agosto de 2020 a partir de las 10:00 A.M. Invítese al Ministro de Minas y Energía, al Ministro de Hacienda y

Crédito Público, al Presidente de Ecopetrol, doctor Felipe Bayón.

Esta audiencia deberá ser transmitida en directo por el Canal Institucional y el Canal Congreso.

Presentada por el Senador *Guillermo García Realpe*.

- Acto seguido, el señor Presidente somete a consideración de los miembros de la Comisión las proposiciones antes leídas y, cerrada la discusión, las somete a votación ordinaria, y la Comisión las aprueba.

### - El señor Presidente de la Comisión, expresa:

Muchas gracias. Señores Senadores y Senadoras, si no tienen otra iniciativa, inquietud, propuesta, pues damos por terminada la sesión de hoy, manifestando lo siguiente doctora Delcy, mañana tenemos debate de presupuesto en el tema mineroenergético y ambiental, esperamos que los ministros titulares estén acá, y por lo menos el Viceministro de Hacienda y el director de Planeación, si no está el Viceministro de Hacienda por lo menos, créanos que aquí nos vamos a ser respetar, ¿ok?

La próxima semana tenemos, perdón, el jueves tenemos audiencia de fortalecimiento misional del ICA, jueves 9 de la mañana convocada por los Senadores Alejandro Corrales, el doctor Carlos Felipe y la misma Comisión Quinta; el viernes está libre compañeros, posiblemente haya trabajo alrededor del proyecto de regalías.

### - La señora Secretaria señala:

El martes está citado el debate del Senador Jorge Londoño, sobre impuesto al carbono; y el miércoles, pues si le parece podemos colocar el debate de presupuesto de hoy, de agricultura, para el miércoles.

### - Agotado el orden del día, el señor Presidente, levanta la sesión, expresando:

Muchas gracias señores Senadores y Senadoras, muchas gracias a la secretaria de la Comisión, muchas gracias a los señores televidentes, ofrecemos disculpas a la opinión del país, pero es por hacer mejor la tarea con resultados, no se trata de solamente de hacer ejercicio parlamentario, dialéctico, de ideas o de planteamientos, sino de ofrecerles resultados al país, y sobre todo en este caso al sector agropecuario. Muchas gracias y buenos días.

Guillermo García Realpe  
Presidente

Nora María García Burgos  
Vicepresidente

  
Delcy Hoyos Abad  
Secretaria General